



Teilnehmer des europäischen Workshops gestern beim Empfang in der Kunsthalle.

EZ-Bild: Wilken

# Theartic hat „Arbeitsbesuch“

**Stadt empfing gestern Kulturvertreter aus acht Hauptstädten Europas.**

**Emden.** Die Emdener Theaterwerkstatt „Theartic“ ist mit ihren rund 60 Besuchern aus ganz Europa gestern von der Stadt Emden offiziell empfangen worden. Auch der Schirmherr des Treffens, Altobermeister **Alwin Brinkmann**, war dazu in die Kunsthalle gekommen.

Seit Mittwoch arbeitet die Theaterwerkstatt im Rahmen des Projektes „Guia“ (Guide us into Arts - Führe uns zu den Künsten) mit Vertretern von Einrichtungen, die kulturelle

Arbeit mit Behinderten betreiben. Am heutigen Sonntagabend werden um 12 Uhr im Stadtgarten Proben der gemeinsamen Arbeit zu sehen sein - wenn das Wetter einigermaßen trocken bleibt. Es werden dann Szenen aus dem Theartic-Stück „Die bessere Gesellschaft“ gezeigt.

Die Besucher kommen aus Belfast, Brüssel, London, Warschau, Prag, Zagreb, Bukarest und Ankara und wollen sich anschauen, wie in Emden behinderte und nicht behinderte Menschen in einem Kulturverein miteinander arbeiten. Die Initiatorin von Theartic, **Ulrike Heymann**, wollte ihren Gästen

aber nicht nur zeigen, wie hier gearbeitet wird, sondern sie plante zudem, alle Besucher zum Mitmachen zu animieren. Das geschah in nicht öffentlichen Workshops.

Der Verein hatte im Oktober an einem Workshop in Bukarest teilgenommen und dort hohe Anerkennung erfahren. Die Emdener Teilnehmer stellten fest, dass Theartic zwar die kleinste und am schlechtesten ausgestattete Einrichtung ist, die an dem Projekt „Guia“ teilnimmt, dass sie dabei aber eine besondere Rolle spielt. Denn - gemeinsam mit den Londonern - hat sie das höchste künstlerische Niveau erreicht.

Heymann sagte nach diesem ersten Treffen: „Wir haben schon verwirklicht, was das Ziel des Projektes ist - ein Miteinander von behinderten und nichtbehinderten Menschen im kulturellen Rahmen.“

Die Gäste reisen am Sonntag wieder ab, treffen sich aber im November bereits wieder in Prag, wo im Rahmen eines Theatertreffens auch Theartic spielt. Auf dem Programm steht dann: „Die bessere Gesellschaft“.

Dieses Stück wird - wegen des großen Erfolgs im letzten Jahr - auch in Emden mindestens noch zweimal im September zu sehen sein. **red**